

# Sin coalición nacional no hay desarrollo en Latinoamérica reformar la gestión pública para contribuir al desarrollo

**A**nte la crisis social y económica que ha enfrentado Latinoamérica, desde los años 80, se ha analizado que el desarrollo es un conjunto de normas, de políticas, crisis y valores que dependen del comportamiento de los empresarios, gobiernos, trabajadores, técnicos y científicos, por lo tanto para resolver los problemas que aquejan a las sociedades, se requiere la unión de todos los sectores, lo que les dará las condiciones para que puedan competir en el ámbito mundial, y de esa manera empezar a resolver sus necesidades.

Lo anterior forma parte de la conferencia magistral del doctor, Luis Carlos Bresser Pereira, profesor de la Fundación Getúlio Vargas de Brasil, al disertar acerca de "Como reformar la gestión pública para contribuir al desarrollo", en el marco del Congreso Internacional.

Explica el doctor Bresser Pereira, que a partir de los 90, pasó a ser un mal nombre el desarrollismo, nuevas palabras entraron en el índice de la ortodoncia convencional toda Latinoamérica está en contra y sabe del absoluto fracaso de ese modelo económico, y poniendo de ejemplo a Argentina, dijo que era un país desarrollado, no obstante sufrió una crisis violentísima,



Doctor Luis Carlos Bresser-Pereira, profesor de la Fundación Getúlio Vargas, de Brasil, al dictar su conferencia acerca de "Como reformar la gestión pública para contribuir al desarrollo".

provocada por la política convencional.

No así, los países asiáticos son ejemplo de naciones que se desarrollaron de acuerdo a una política nacional, una política reformulada y repensada distinta a la que había desde los años 30 a 80, y en esa dirección, el

doctor Bresser Pereira planteó lo que dicen las políticas desarrollistas, ¿porque está estacionada Latinoamérica? Porque las reformas son equivocadas y la recaudación fiscal es insuficiente, de eso no hay ninguna duda. Seguimos con el problema fiscal, el gasto público está aumentando y principalmente por el creci-

miento de la deuda de intereses.

Recordó el experto brasileño que, "la deuda consume el 8% del Producto Interno Bruto, muchísimo más de lo que se gasta en educación, por ejemplo, más de lo que se gasta en salud, el desarrollo es insuficiente, hay que propiciar un nuevo desarrollo, la inestabilidad macroeconómica y estabilidad macroeconómica indica un ajuste fiscal, tasa de intereses baja y no alta como se tiene, ahora la región dispone de una tasa de cambio depreciada y devaluada.

El drama económico de Latinoamérica se va a sentir en el cuadro de la globalización. ¿Qué es la globalización?, la primera forma es el momento en el cual el capital, el nuevo capitalismo se transformó y abarcó toda la economía mundial; de forma que todos los mercados están completamente abiertos y de manera que todo el globo terráqueo está cubierto por las leyes del mercado y no por la demanda y oferta equitativa.

La solución deviene de un acuerdo nacional, donde todos los sectores participen en una colisión de Estado, de lo contrario el desarrollo de Latinoamérica es imposible. El desarrollo demanda un gobierno democrático fuerte y legítimo, que dirija políticas de mercado congruentes con la realidad económica prevaleciente.